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2015 年 10 月 14 日（星期三） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（十月十四日）出席一个论

坛后与传媒谈话全文： 

 

记者：就金管局要求七间银行暂停发出非接触式信用卡，是否表示 payWave

存在漏洞？ 

 

财经事务及库务局局长：这些可能存在安全漏洞的卡已被发现，金管局已

发出指引，我相信这些银行会去跟进。凡有新科技出现，中间往往会有过

程，如出现有漏洞，相信都可以处理。 

 

记者：现时信用卡可以牵涉到私隐问题，金管局是否需要公开该七间银行

的资料让市民知道？ 

 

财经事务及库务局局长：报纸已经报道了很多。 

 

记者：是否需要公布？ 

 

财经事务及库务局局长：这要留待金管局跟进。 

 

记者：昨日证监会表示想直接监管客户的交易资料，其实监管模式是否有

改变？ 

 

财经事务及库务局局长：证监会昨日宣布了一些方向，跟政府曾讨论相关

事宜。我们乐意继续听取证监会在这方面的意见。 

 

记者：证监会亦有提及创业板及「壳股」的问题，你有何意见？ 

 

财经事务及库务局局长：我很关注市场上的顾虑，目前一些创业板或上市

股票出现了一些问题，这些问题由于时间所限，我不在此详述。当然，我

相信香港必须有一个良好的监管机制，而我们本身的机制是相当不错的，

在国际间备受认同，但我留意到个别股票存在一些问题，我很欢迎证监会

及港交所跟进及改善上市质素。 

 

记者：是否需要更严格的规管？ 

 



财经事务及库务局局长：严格与否，每个人的尺度有所不同，我们认为任

何监管都需要与时并进，随时间而改变。我们一定要保持一个宗旨，就是

要一个健康的市场，上市公司要有好的质素，令市场有信心，视乎市场的

变化，监管需要与时并进。 

 

记者：想多问一个有关信用卡的问题，星展及中银未有计划更换信用卡，

政府会采取甚么行动去协助它们？ 

 

财经事务及库务局局长：金管局一定会去跟进。 

 

 

完 


